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««  Le plus grand parmi vousLe plus grand parmi vous
sera votre serviteursera votre serviteur  »»

ésus prendrait-il un malin plaisir à prendre le contrepied
de nos (mauvaises) habitudes ? On peut le supposer en
observant comment il remet en cause certains us et cou-

tumes. Qui n’a jamais rêvé d’être le plus beau, le plus grand, le
plus fort, le plus riche, le plus puissant ? C’est une contestation
en règle contre  ceux qui  occupent  « la chaire  de Moïse » et
dont le portrait n’est guère flatteur :  « Tout ce qu’ils peuvent
vous dire, faites-le et observez-le. Mais n’agissez pas d’après
leurs actes, car ils disent et ne font pas. Ils attachent de pe-
sants fardeaux, difficiles à porter, et ils en chargent les épau-
les des gens ; mais eux-mêmes ne veulent pas les remuer du
doigt. » Toute ressemblance avec des personnes existantes ou
ayant existé n’a rien de fortuit. On a vite fait d’écraser les autres
sans vergogne en les toisant de notre superbe. Comme on dit de
manière familière : “les conseilleurs ne sont pas les payeurs”.
La diatribe de Jésus ressemble aux propos du prophète Mala-
chie contre les prêtres anciens : « Vous vous êtes écartés de la
route, vous avez fait de la Loi une occasion de chute pour la
multitude. » Le pire, ce sont sans doute les conséquences : « Et
nous,  n’avons-nous  pas  tous un seul  Père ?  N’est-ce  pas  un
seul Dieu qui nous a créés ? Pourquoi nous trahir les uns les
autres, profanant ainsi l’Alliance de nos pères ? » Comme un
écho résonne le psaume 130 qui énonce :

J

« Seigneur, je n’ai pas le cœur fier
ni le regard ambitieux ;
je ne poursuis ni grands desseins
ni merveilles qui me dépassent.
Non, mais je tiens mon âme
égale et silencieuse ;
mon âme est en moi comme un enfant,
comme un petit enfant contre sa mère… »

Nous nous empressons bien souvent à prendre le contre-

pied de résolutions sages : « Ne vous faites pas donner le titre
de Rabbi, car vous n’avez qu’un seul maître pour vous ensei-
gner, et vous êtes tous frères. Ne donnez à personne sur terre
le nom de père, car vous n’avez qu’un seul Père, celui qui est
aux cieux. Ne vous faites pas non plus donner le titre de maî-
tres, car vous n’avez qu’un seul maître, le Christ. » On consta-
te que l’usage fait peu de cas de ces recommandations. Ce fai-
sant, mine de rien, Jésus trace son propre portrait :  « Le plus
grand  parmi   vous   sera   votre   serviteur.  Qui   s’élèvera   sera
abaissé, qui s’abaissera sera élevé. » Il faut bien admettre que
c’est difficile à comprendre, mais le Très-Haut est aussi et sur-
tout le  “Très-Bas”.  En peu de mots,  Jésus nous présente un
profond mystère, il nous révèle le vrai visage, la vraie nature de
celui que nous appelons Dieu notre Père. Ce qui présente quel-
ques conséquences pratiques, comme celles qu’énonce l’apôtre
Paul  dans  la  première  lettre  aux  Thessaloniciens :  « Ayant
pour vous une telle affection, nous aurions voulu vous donner
non seulement l’Évangile de Dieu, mais jusqu’à nos propres
vies, car vous nous étiez devenus très chers. » Ce qui motive
cet élan de générosité, c’est ce que dit l’apôtre :  « Voici pour-
quoi  nous ne cessons de rendre grâce à Dieu :  quand vous
avez reçu la parole de Dieu que nous vous faisions entendre,
vous l’avez accueillie pour ce qu’elle est réellement,  non pas
une parole d’hommes, mais la parole de Dieu qui est à l’œuvre
en vous, les croyants. » Nous aimerions entendre plus souvent
de telles paroles d’encouragement. Il est parfois utile de nous
rappeler à quel point notre Baptême nous engage non seule-
ment vis-à-vis de Jésus et de son Père, mais aussi les uns avec
les  autres.  Nous sommes en effet  appelés  à  devenir  « servi-
teurs » les uns des autres à la suite et à la manière de Jésus, lui
qui n’hésite pas à laver les pieds de ses disciples à la veille de sa
Passion (cf. Jn 13, 1-20). Notre grandeur tient à cette attitude
fondamentale qu’on appelle l’humilité. Loin d’être en compéti-
tion les uns avec les autres, nous sommes invités à demeurer
solidaires les uns des autres, ce qui se manifeste de manière
particulière lorsque nous devons affronter les épreuves de la
vie. Jésus nous en offre l’exemple, alors sachons l’imiter !


